
                                         葵青區議會文件第 49/I/2016 號(修訂) 

 

葵青區分區委員會報告 

 

葵涌(東北)分區委員會會議撮要 

 

  葵涌 (東北 )分區委員會第一次會議於 2016 年 5 月 26 日舉行，並討

論下列事項：  

 

1.  葵涌 (東北 )分區委員會 (2 016 -18 年度 )  主席及副主席  

 

李 榮 登 先 生 及 倪 鈞 霖 先 生 分 別 當 選 為 葵 涌 ( 東 北 ) 分 區 委 員 會

(2016-18 年度 )主席及副主席。  

 

2.  建議安捷街遊樂場增設廁所  

 

康樂及文化事務署暫時未有最新進展，會繼續與葵青民政事務作出

跟進。  

  

3.  有關葵涌 (東北 )蠓患指數  

 

委員關注區內的蠓患指數，並表示區內的蚊患指數明顯上升，食環

署表示會密切留意區內的蚊患及蠓患情況，在適當的時候採取相關措

施。  

 

4.  建議於葵涌 (東北 )區內加種樹木  

 

有委員建議於區內加種樹木，康樂及文化事務署表示要視乎土地管

理政府部門，委員的建議已備悉。  

 

5.  建議於葵涌 (東北 )區內加設玩板球的地方  

 

有委員建議於區內加設玩板球的地方，康樂及文化事務署表示委員

的建議已備悉。  

 

葵涌(中南)分區委員會會議撮要 

 

  葵涌中南分區委員會第一次會議於 2016 年 5 月 26 日舉行，並討論

下列事項：  

 



1.  新一屆分區委員會正副主席選舉  

 

 黎振東先生 及 陸偉賢先生 分別獲推選為新一屆分區委員會的主席

及副主席。而各委員已備悉有關主席及副主席之選舉文件。  

 

2.  葵涌廣場對面菜檔放置垃圾佔用附近行人路事宜  

 

 有委員表示葵涌廣場對面菜檔放置垃圾佔用附近行人路，情況仍然

未有改善。食環署表示會作出跟進。  

 

3.  葵芳閣非法泊車及噪音事宜  

 

  有委員表示葵芳閣非法泊車情況嚴重，造成噪音問題。警務處表示

會作出跟進。  

 

4.  美孚富臨皇宮酒樓衛生事宜  

 

 有委員表示美孚富臨皇宮酒樓把未有清潔的新杯給顧客使用，引致

衛生問題。食環署表示會作出跟進。  

 

5.  葵芳邨對面前水務處宿舍地盤與麥當勞之間小巷地面水管經常爆   

裂事宜  

 

 有委員表示葵芳邨對面前水務處宿舍地盤與麥當勞之間小巷地面水

管經常爆裂，引致水浸。秘書處將轉介該事宜予有關部門跟進。  

 

葵涌(西)分區委員會會議撮要 

 

葵涌 (西 )分區委員會第一次會議於 2016 年 5 月 24 日舉行，並討論下

列事項：  

 

1.  選舉分區委員會主席及副主席  

 

胡天祐助理專員 負責於是次會議擔任監選主任，主持分區會主席及

副主席選舉。由於主席及副主席一職分別只有一位候選人，因此 何啟華

先生 及 陳小冰女士 分別自動當選為葵涌（西）分區委員會主席及副主

席一職，任期至 2018 年 3 月 31 日。  

 

 



2.  成立分區會活動工作小組  

 

委員會通過成立分區會活動工作小組，並由 陳小冰女士 擔任為召集

人。  

 

3.  大窩口富靜樓對出街巿旁的垃圾問題  

 

有委員指大窩口富靜樓對出街巿旁一轉角位置，經常有被棄置的傢

俬雜物，甚至有建築廢料堆積，少人清理。他希望房屋署及食物環境衞

生署攜手合作並釐定上址的清潔責任，以改善清潔問題。  

 

4. 光輝圍的街道阻塞及垃圾問題  

 

有委員指由葵和里通往光輝圍的行人路，有小販擺賣及垃圾堆積的

問題，妨礙行人出入。此外，由禾塘咀街往光輝圍的一段斜路近美葵大

廈及美涌大廈，經常有人擺放垃圾、雜物及建築廢料，並發現有食環署

員工將該址作垃圾收集點。食環署代表表示會作出跟進。  

 

5.  公園設施的維修問題  

 

有委員查詢公園的維修準則並反映坑坪街球場內的花圃籬笆有損毀，

以及公廁內天花油漆有嚴重剝落情況。康樂及文化事務署代表回應，該

署有職員定期巡視各場地，他會將委員提出的問題轉交有關同事跟進。  

 

6. 區內泊車位不足問題  

 

有委員反映葵盛東泊車位不足問題，建議向有關部門反映意見。  

 

青衣(西南)分區委員會會議撮要 

 

青衣 (西南 )分區委員會  (2016-2018) 第一次會議於 2016 年 5 月 19

日舉行，會議中選出新一屆分區委員會主席及副主席，並討論下列事項：  

 

1. 選舉分區委員會主席及副主席  

 

陳碧文先生 當選為青衣 (西南 )分區委員會主席；劉子芸女士 當選為

青衣 (西南 )分區委員會副主席。  

 

 



2. 選舉工作小組主席  

 

 委員一致贊成由 劉子芸女士 擔任青衣 (西南 )分區日統籌委員會主

席一職；譚世華先生 擔任青衣 (西南 )分區社區活動小組主席一職。  

 

3. 青鴻路停車場至藍澄灣停車場路段  

 

 有委員表示青鴻路停車場至藍澄灣停車場路段經常都有旅遊巴士

每晚棄置垃圾於兩邊花槽，食環署清潔時間亦略嫌不足，希望食環署增

加清潔時間。食環署表示會向潔淨組反映。  

 

4. 長宏邨垃圾房  

 

 長宏邨有不少居民頻繁換傢俱，經常棄置舊傢俱於垃圾房前，希望

食環署向物業管理公司反映加強清潔。食環署表示會向潔淨組反映。  

 

5. 海悅花園的馬路對出天橋  

 

有委員表示近年來每天下午都有居民傾倒廚餘，令到不少流浪貓及

老鼠聚集，影響居住環境，希望食環署可加強監察並檢控此等居民。食

環署表示會向潔淨組反映。  

 

6.  青衣區涌美路附近的新游泳池  

 

有委員詢問青衣區涌美路附近的新游泳池何時會向公眾開放使用。

康文署表示根據葵青區議會規劃及地區設施管理委員會第一次會議的報

告，新游泳池預計於 2017 年初完工。由於建築署仍未把場地交予該署，

估計要在青衣 (西南 )分區委員會第二次或第三次會議的時候才有較明確

的啟用時間表。  

 

青衣（東北）分區委員會會議撮要 

 

    2016-2018 年度青衣（東北）分區委員會第一次會議於 2016 年 5 月

26 日舉行，並討論下列事項：  

 

1.  選舉分區委員會主席及副主席  

   

    於會議上選出 2016-2018 年度青衣（東北）分區委員會主席 李錦麟

先生 及副主席 周劍豪先生 。  

 



2.  青衣區內蚊及蠓患問題  

 

  有委員反映青衣區內蠓患嚴重，尤其在長亨邨亨業樓附近山邊、青

衣東北公園、鄰近山坡的屋苑、街道上的花圃及渠邊等地方，要求食環

署在加強滅蚊的同時，亦要阻止蠓患在地區爆發。康文署已採取措施控

制青衣東北公園的蚊及蠓患問題，而食環署代表表示會將個案轉介予該

署潔淨及防治蟲鼠組跟進。  

 

3.  担杆山路有英泥車出入造成英泥粉飛揚、車輛違泊及蚊患問題  

 

  有委員多次向食環署反映担杆山路路面有英泥粉積聚，車輛駛過時

會造成塵土飛揚，影響公眾健康，惟情況一直未有改善，要求食環署加

密清洗該路段。此外，有委員再次向食環署反映担杆山路的草叢及斜坡

有蚊患問題，食環署代表表示會將個案轉介予該署潔淨及防治蟲鼠組跟

進。就担杆山路的違泊問題，警務處表示該處一直留意上址情況及執行

檢控工作。  

 

4.  長發邨內搭建圍板阻礙消防通道  

 

  有委員表示長發邨業主立案法團於本年 5 月開始，在長發邨敬發樓

附近搭建圍板，據悉是為了避免居民將大型傢俬棄置於該處，惟有關圍

板有機會阻礙消防通道，影響消防處的救援工作，亦會阻礙車輛調頭，

引致交通擠塞。房屋署於會後與委員了解進一步情況，有需要時會向長

發邨法團反映及要求跟進。  

 

5.  成立青衣（東北）分區日籌備委員會  

 

  於會議上一致通過成立 2016-2017 年度青衣（東北）分區日籌備委

員會。  

 

 

 

葵青民政事務處   

二零一六年七月  


